
Администрация муниципального
района «Кыринский район»

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 4 февраля 2019 года № 1 с. Кыра

О назначении публичных
слушаний по вопросам

отклонения от предельных
параметров разрешенного

строительства,
реконструкции объектов

капитального строительства
В соответствии со ст. 5.1, 40 Градо-

строительного кодекса, ст. 14, ч. 5 ст. 28
федерального закона от 06.10.2003 г.
№131-ФЗ «Об общих принципах органи-
зации местного самоуправления в Россий-
ской Федерации», статьями 18, 25 Устава
муниципального района «Кыринский рай-
он», постановляю:

1. Назначить на 12 февраля 2019 года
в 16.00 часов публичные слушания по во-
просам отклонения от предельных пара-
метров разрешенного строительства, ре-
конструкции объектов капитального стро-
ительства в отношении следующих зе-
мельных участков:

– земельный участок, расположенный
по адресу: Забайкальский край, Кыринс-
кий район, с. Кыра, ул. Пионерская, 57,
площадью 1877 кв. м;

– земельный участок, расположенный
по адресу: Забайкальский край, Кыринс-
кий район, с. Ульхун-Партия, ул. Богомо-
лова, 69а, площадью 117 кв. м;

– земельный участок, расположенный
по адресу: Забайкальский край, Кыринс-
кий район, с. Хапчеранга, ул. Кирова, 12,
площадью 46 кв. м;

– земельный участок, расположенный
по адресу: Забайкальский край, Кыринс-
кий район, с. Мангут, ул. Степная, 12а,
площадью 103 кв. м;

– земельный участок, расположенный
по адресу: Забайкальский край, Кыринс-
кий район, с. Мангут, ул. Колхозная, 97а,
площадью 35 кв. м;

– земельный участок, расположенный
по адресу: Забайкальский край, Кыринс-
кий район, с. Мангут, ул. Колхозная, 90б,
площадью 64 кв. м.

2. Определить местом проведения пуб-
личных слушаний актовый зал админист-
рации муниципального района «Кыринс-
кий район» по адресу: с. Кыра, ул. Лени-
на, 38.

3. Настоящее постановление опубли-
ковать в газете «Ононская правда» и раз-
местить на официальном сайте муници-
пального района «Кыринский район» в
информационно-телекоммуникационной
сети «Интернет».

Глава муниципального района
«Кыринский район» Л.Ц. САКИЯЕВА
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Реформа

Из района
в округ:

назад
в будущее

НА ТЕКУЩЕМ моменте останови-
лась глава района Любовь Сакияева,
которая сообщила о том, что сбор пред-
ложений от населения района в проект
Национальной программы по развитию
Дальнего Востока закончен. Все пред-
ложения направлены в краевой центр,
ожидается, что к сентябрю этого года
программа будет утверждена Президен-
том РФ.

Еще один момент был прокомменти-
рован главой, – проведение публичных
слушаний по вопросу преобразования
муниципального района в городской
округ. Их решено перенести ориентиро-
вочно на сентябрь этого года в связи со
следующим. В Государственную Думу
РФ направлен проект о внесении изме-
нений в 131 федеральный закон, кото-
рый предусматривает введение нового
вида муниципального образования –
муниципального округа. Как пояснил
юрист районной администрации Анд-
рей Куприянов, суть преобразования от
изменения названия не изменится, это
и будет централизацией. Сельские по-
селения утратят статус муниципальных
образований со всеми вытекающими
последствиями (не будет главы, Совета,
изменятся полномочия и т.д.). Так как
проект содержит конкретное понятие
городского округа (это одно или не-
сколько населенных пунктов, объеди-
ненных общей территорией, две трети
населения которых проживает в городах
или иных городских поселениях), то
наш район в эту категорию не попадает,
поэтому проводить публичные слуша-
ния по преобразованию в городской ок-
руг не имеет смысла. После того, как
изменения в закон будут приняты (пред-
положительно в мае этого года), и в рай-
он поступят рекомендации, можно бу-
дет провести публичные слушания на

На заседании Консультативного совета, прошедшего в районной
администрации 30 января, присутствовали не только главы сельских
поселений и депутаты районного Совета, но и специалисты районной
администрации, руководители и представители организаций и учреждений.

Округ будет не городским, а муниципальным

предмет преобразования района в муни-
ципальный округ.

Главы поселений и депутаты задали
ряд вопросов, высказали свое, в основ-
ном, отрицательное отношение к ново-
введению. Но, как показывает практи-
ка, хотим мы этого или нет, преобразо-
вание все равно будет проведено. Как
правильно заметила глава района, нуж-
но сделать так, чтобы оно произошло с
наибольшей для нас выгодой.

О вопросах предоставления дальне-
восточного гектара информировала
главный специалист отдела организаци-
онной, правовой и кадровой работы рай-
онной администрации Елена Михайло-
ва. Программа «Дальневосточный гек-
тар» предоставляет гражданам России
право на бесплатное получение земель-
ного участка площадью до одного гек-
тара в регионах ДФО. Реализоваться она
будет в три этапа: с 1 июля 2019 года
право на подачу заявлений на земель-
ный участок на территории своего ре-
гиона получат его жители, с 1 февраля
2020 года заявления могут подавать
жители всех регионов Дальнего Восто-
ка, с 1 августа 2020 года земельные уча-
стки станут доступны всем россиянам.
В настоящее время изменения, касаю-
щиеся Забайкальского края, в федераль-
ный закон еще не внесены, но ожида-
ются.

Дальневосточный гектар будет пре-
доставляться на основании заявления
однократно в размере одного гектара на
одного человека сроком на пять лет. За-
явления можно подавать индивидуаль-
но или коллективно (не более 10 чело-
век). В течение первого года заявителю
необходимо определиться с видом ис-
пользования участка, через три года за-
декларировать освоение, после пяти лет
безвозмездного пользования участок

можно оформить в собственность или
длительную аренду.

В своем выступлении о проведении
декларационной кампании в 2019 году
главный специалист по муниципальной
службе и кадрам Екатерина Юдакова
напомнила о том, что сведения о дохо-
дах муниципальным служащим, руково-
дителям муниципальных предприятий и
учреждений, депутатам местных Сове-
тов нужно подать до 30 апреля (уточнить
ее можно до 1 мая). Начиная с этого
года, декларация заполняется с обяза-
тельным применением программного
обеспечения.

Председатель комитета культуры,
спорта и молодежной политики Ната-
лья Старицына предложила главам
сельских поселений составить и подпи-
сать соглашения, суть которых заклю-
чается в контроле за деятельностью уч-
реждений культуры. В соглашениях дол-
жно быть четко прописано, кто и за что
отвечает в конкретных ситуациях. Со-
глашение должно укрепить взаимодей-
ствие администраций сельских поселе-
ний с учреждениями культуры.

Какие нарушения были выявлены
при проверке проектов бюджетов сель-
ских поселений на 2019 год и предыду-
щие годы, рассказала председатель ре-
визионной комиссии Ольга Козьмина.
В частности, она сообщила, что с про-
ектом решения представляются не все
документы, отсутствуют или представ-
ляются неполные данные в части прог-
ноза социально-экономического разви-
тия, на основе которого планируются
доходы бюджета поселения, отсутству-
ют необходимые приложения к годово-
му отчету, допускаются арифметичес-
кие ошибки и т.д. Ольга Ивановна за-
метила, что нарушения имеют система-
тический характер, то есть, повторяют-
ся из года в год. На это она обратила
особое внимание глав сельских поселе-
ний и попросила ответственно отнес-
тись к составлению документов.

Татьяна АКСЕНОВА

Адм инистрацией
муниципального рай-
она «Кыринский рай-
он», на основании
распоряжения  Мини-

стерства экономичес-
кого развития Забайкаль-

ского края от 03.02.2016
года № 3-р «Об утверждении Положе-
ния о проведении регионального кон-
курса на лучшую организацию работы
по охране труда в Забайкальском крае»,
постановления администрации муници-
пального района «Кыринский район» от
12 февраля 2016 года № 52 «Об утверж-
дении Положения о проведении район-
ного конкурса на лучшую организацию
работы по охране труда в муниципаль-
ном районе «Кыринский район», прово-
дится конкурс по определению лучших
организаций муниципального района
«Кыринский район» по проведению ра-
боты в сфере охраны труда.

Конкурс проводится по следующим
отраслевым группам:

1. Промышленность, строительство,
транспорт и связь.

2. Сельское и лесное хозяйство.
3. Торговля и общественное питание,

другие отрасли сферы материального
производства.
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На лучшую организацию охраны труда
4. Отрасли непроизводственной сфе-

ры деятельности (здравоохранение, об-
разование, обязательное социальное
обеспечение и предоставление соци-
альных услуг).

Участие в конкурсе является добро-
вольным.

Конкурс проводится по итогам 2018
года. Начало конкурса – 1 февраля 2019
года.

Требования к участникам конкурса:
- осуществление  производственной

деятельности в течение всего 2018 года;
- отсутствие процесса ликвидации

или стадии банкротства.
Участники должны представить в

районную конкурсную комиссию:
- заявку на участие в конкурсе;
- показатели, характеризующие сфе-

ру охраны труда в организации;
- по усмотрению участника конкур-

са могут быть представлены  докумен-
ты и материалы, характеризующие бе-
зопасность производства и организацию
охраны труда.

Конкурсная районная комиссия
вправе затребовать дополнительные
сведения, уточняющие содержание за-
явки, и показатели, характеризующие
сферу охраны труда.

Участники конкурса несут ответ-
ственность за недостоверность инфор-
мации, указанной в заявке и таблице
показателей, характеризующих сферу
охраны труда.

Документы для участия в конкурсе
направляются до 1 марта 2019 года по
электронной почте по адресу:
nadezhda.ohranatruda@mail.ru

Документы на бумажном носителе
направляются до 1 марта 2019 года по
адресу: 674250, село Кыра, улица Лени-
на, 38, администрация муниципально-
го района «Кыринский район», с помет-
кой на конверте «Конкурс по охране тру-
да». Телефон для справок 2-11-23.

По итогам конкурса документы луч-
ших организаций муниципального рай-
она «Кыринский район» по каждой от-
раслевой группе будут направлены для
их участия во втором этапе конкурса в
номинации «Лучшая организация За-
байкальского края по проведению рабо-
ты в сфере охраны труда».

Н. ПЛЯСКИНА,
главный специалист

по трудовым отношениям
и демографической политике

Программа TV
с 11 по 17 февраля
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Назад в будущее
СРАЗУ заметим, что в тех регионах,

где процесс реорганизации уже запущен,
противники городских округов пытают-
ся оспорить реформы в судебном поряд-
ке, но Верховный суд, как правило, вста-
ет на сторону инициаторов изменений.
Более того, Президент РФ Владимир Пу-
тин подписал федеральный закон от 3
апреля 2017 года № 62-ФЗ «О внесении
изменений в федеральный закон №131
«Об общих принципах организации ме-
стного самоуправления в Российской
Федерации». Этот документ на феде-
ральном уровне разрешает региональ-
ным властям запускать процедуру пре-
образования районов в округа.

В регионах, где муниципальная ре-
форма уже проходит, те, кто против
объединения, говорят, что у них отби-
рают самую приближенную к населе-
нию власть – поселковую. Сторонни-
ки перечисляют плюсы. Это, прежде
всего, экономия денег. Ну и, конечно,
управлять округом с одним главой и со-
ветом депутатов гораздо легче, чем
районом, где в каждой деревне свой из-
бранный «царь». Легче и с человечес-
кой, и с инфраструктурной точки зре-
ния. Кроме того, они напоминают, что
так и было до реформы местного само-
управления 2006 года, когда федераль-
ным законом была искусственно введе-
на двухуровневая система местного са-
моуправления – наряду с районными
органами местного самоуправления по-
явились поселенческие. Это повлекло за
собой ухудшение управляемости терри-
торией, неразбериху с разграничением
полномочий и имущества между муни-
ципальным районом и поселениями в
его составе, низкую бюджетную обеспе-
ченность вновь образованных поселе-
ний, кадровые, организационные, транс-
портные и прочие проблемы.

Вот почему современная тенденция
к укрупнению муниципальных образо-
ваний, преобразованию районов в окру-
га – это просто естественный возврат к
традиционной, привычной народу фор-
ме организации местного самоуправле-
ния в стране.

В этом пытались убедить глав муни-
ципальных образований региона пред-
ставители управления по развитию ме-
стного самоуправления администрации
губернатора Забайкальского края на рас-
ширенном заседании, состоявшемся 24
января.

Предлагая коллегам обсудить основ-
ной вопрос заседания «О предполагае-
мых изменениях в системе организации
местного самоуправления путем объеди-
нения поселений муниципального рай-
она в единый городской округ», предсе-
датель совета АСМО, председатель со-
вета Балейского района Павел Ковален-
ко высказал опасения, которые уже в
ходе предварительных обсуждений озву-
чили некоторые руководители муници-
палитетов:

– Причины, вызывающие сбой в ис-
полнении органами местного самоуправ-
ления своих полномочий, не новы. Это
низкая бюджетная обеспеченность боль-
шинства муниципальных образований,
часто меняющиеся правила и требова-
ния в деятельности органов МСУ. Это
высокая текучесть и слабая подготовлен-
ность кадров. В последнее время вы-
явилась еще и низкая мотивация у этих
людей к результативной работе из-за

уровня заработной платы. Большие во-
просы возникают по представительным
органам муниципальных образований.
Мы считаем, что необходимость серьез-
ных изменений в системе местного са-
моуправления действительно назрела.
Положительные стороны, безусловно,
есть. При реализации этого проекта мож-
но будет объединить бюджеты и рассчи-
тывать на большую эффективность ис-
пользования имеющихся средств. Отпа-
дает необходимость формировать депу-
татский корпус, проводить выборы глав
поселений, что тоже дает экономию
средств. С другой стороны, власть, оче-
видно, отодвинется от населения, есть
риск за проблемами больших поселений
окончательно потерять из виду малые.

Определенную ясность попытались
внести представители администрации
губернатора. Так, Наталья Куземская,
начальник отдела правовой работы с
органами местного самоуправления и
ведения регистра нормативно-правовых
актов управления по развитию местно-
го самоуправления, отметила:

– Существующая сегодня система
двухуровневой власти, как показывает
опыт, не оправдала себя, поэтому субъек-
ты идут по пути преобразования в еди-
ные муниципальные образования. 23 ян-
варя 2019 года депутатами Госдумы вне-
сен проект федерального закона, заме-
няющий понятие «городской округ» на
«муниципальный округ». При этом про-
цедура создания муниципального окру-
га требует согласия всех поселений му-
ниципального района. В случае отсут-
ствия согласия более одного из поселе-
ний такое преобразование не произво-
дится.

Вера Тимофеева, заместитель на-
чальника управления, рассказала о пре-
дыстории вопроса в нашем регионе:

– Напомню, осенью прошлого года у
нас сложилась такая ситуация, что око-
ло 80 процентов представительных ор-
ганов поселений по результатам декла-
рационной кампании можно было рас-
пускать. Сведения о доходах либо вооб-
ще не были представлены, либо были
представлены в таком виде, что этого
депутата надо было удалять. Врио губер-
натора Александр Осипов дал поручение
главам муниципальных образований ис-
править ситуацию. Была достигнута до-
говоренность с правоохранительными
органами, поскольку роспуск депутатс-
кого корпуса грозил непринятием бюд-
жетов двух третей поселений. Вторым
поручением стало требование предста-
вить планы-графики по переходу к го-
родским округам. Предпосылки такие:
мы не справляемся сегодня с депутатс-
ким корпусом, мы вынуждены искать
претендентов на главу поселения, кото-
рые избираются, а через месяц увольня-
ются, потому что не справляются, и мы
опять назначаем выборы. У нас никак не
идет оптимизация расходов по содержа-
нию органов МСУ, которые в целом по
нашему краю превышают и среднеси-
бирский, и общероссийский показатели.
Проблемы надо решать. В округе повы-
сится управляемость поселениями за
счет того, что главы будут назначаться
администрацией округа. Исчезнут такие
понятия, как представление деклараций,
сведений о доходах депутатов сельских
советов, поскольку их не будет. А демо-
кратичный способ управления будет до-
стигаться за счет людей, которые соста-
вят органы территориального обще-

В России активно идет процесс укрупнения муниципалитетов за счет преобразования районов в городские
(муниципальные) округа. Наиболее шумно этот процесс начал осуществляться в Московской области. Позднее
аналогичные преобразования стали проводить власти других регионов – Магаданской, Нижегородской,
Сахалинской, Калининградской, Челябинской областей. Осенью прошлого года вопрос объединения населенных
пунктов муниципальных районов в городские округа стали обсуждать власти Забайкальского края. Естественно,
столь серьезная тема вызвала массу вопросов на местах. Ассоциация «Совет муниципальных образований
Забайкальского края» выступила с инициативой собраться главам муниципальных образований региона
и высказать все «за» и «против» реформы.

Будет в округе бюджет,
проблемы он сведет на «нет»?

ственного самоуправления. Чтобы уви-
деть привлекательную сторону процес-
са, можно посмотреть историю до 2006
года. Безусловно, есть противники пре-
образований. У нас появилась элита в
лице глав городских поселений, где хо-
рошая налогооблагаемая база, успешный
бюджет. Поэтому в ответ на требование
главы Забайкалья из 35 муниципальных
районов только два представили нор-
мальные, с датами, планы-графики, это
Балейский и Борзинский районы. 11 му-
ниципальных районов во исполнение
резолюции губернатора представили
просто планы. Четыре муниципальных
района (Краснокаменский, Забайкальс-
кий, Калганский и Тунгиро-Олекминс-
кий) провели встречи с населением и за-
явили, что никаких преобразований они
проводить не будут. 15 муниципальных
районов и городских округов ответили
так: «Сегодня мы не готовы обсуждать
эту тему».

Михаил Калашников, руководитель
управления по развитию местного само-
управления администрации губернатора
Забайкальского края, заметил, что мето-
дика по преобразованию городского ок-
руга в границах муниципального райо-
на легла на стол органов исполнитель-
ной власти не случайно. Еще в 2017 году
от прежнего руководства Борзинского
района, а чуть позже и от Балейского по-
ступили предложения по реорганизации.

Все, что объединяет,
хорошо

ВСЕГО в работе заседания принима-
ли участие 68 глав муниципальных об-
разований Забайкальского края. Мнения
разделились. Причем, аргументы каж-
дой стороны, казалось, были обоснова-
ны. Так, глава Приаргунского района
Сергей Литвинцев отметил, что пред-
ложение по созданию муниципального
округа заслуживает внимания, потому
что в районе назрело много острых про-
блем. В первую очередь, это подбор глав
сельских поселений, так как «больше,
чем на полгода главы не хватает». При-
чины понятны – ответственность боль-
шая, заработная плата низкая, бюджет
поселения – 500-700 тысяч рублей. Про-
блема с выборами депутатов тоже есть.
Людей приходится уговаривать, они го-
ворят: «Зачем нам это надо?»  Поэтому
желающих нет. Сложно найти бухгалте-
ров. Проблема с формированием муни-
ципальных избирательных комиссий.
Люди с удовольствием идут работать в
участковую избирательную комиссию за
хорошее денежное вознаграждение, а в
муниципальную желающих нет.

– Сегодня надо создавать либо цент-
рализованную бухгалтерию, либо город-
ской округ. И эти проблемы отпадут.
Единственный непонятный мне вопрос
– финансирование в городском округе.
Пока никто не объяснил, а вдруг мы по-
теряем субсидии, – заметил Литвинцев.

Как отмечают представители адми-
нистрации, риски, действительно, есть.
К примеру, сегодня городской округ не
наделен полномочиями на получение на-
лога на добычу полезных ископаемых.
НДПИ сегодня дробится в федеральный
бюджет, бюджет Забайкальского края и
бюджет муниципального района. Чтобы
исправить ситуацию, нужен закон Забай-
кальского края. Переживают сельчане по

поводу программы «Устойчивое разви-
тие сельских территорий». Представите-
ли краевой власти успокоили, заверив,
что в прошлом году в программу внесе-
ны изменения, и теперь сельские насе-
ленные пункты, входящие в состав го-
родских округов, могут рассчитывать на
финансовую помощь.

Председатель совета городского по-
селения «Борзинское» Владимир Не-
хамкин рассказал:

– С инициативой создания городско-
го округа «Борзинское» вышли депута-
ты третьего созыва еще в 2015 году. В
соответствии с действующим законода-
тельством в совет муниципального рай-
она была направлена инициатива прове-
дения референдума по выяснению мне-
ния населения по данному вопросу. Но
совет района без каких-либо юридичес-
ких оснований отклонил инициативу
проведения местного референдума, на-
рушая законодательство, что наглядно
показывает уровень компетентности ор-
ганов МСУ. В 2016-2017 годах совет Бор-
зинского района опять инициировал со-
здание городского округа путем объеди-
нения всех территорий. Я благодарю
правление АСМО, что включили этот
вопрос в повестку заседания, потому что
на местном уровне разговоры идут тре-
тий год, кроме отрицательных моментов
отметить нечего. Большая часть служа-
щих, на которых держится администра-
ция, отмалчиваются, а так как муници-
пальная власть самая близкая к населе-
нию, то доверие к ней в свете этих со-
бытий теряется. Мы считаем, что статус
городского округа даст возможность раз-
вивать не только Борзю, но и сельские
поселения, появятся силы для развития
сельского хозяйства, ведь Борзинский
район в ДФО заявлен как агропромыш-
ленный.

Очень эмоционально выступила за
идею преобразования Любовь Сакия-
ева, глава Кыринского района:

– Сегодня наш край напоминает мне
период феодальной раздробленности,
когда в каждом поселении сидит князек,
который, по сути, должен зависеть от
населения, с которого население долж-
но спрашивать. Но уровень развития де-
мократии у нас такой, что население
спрашивать не научилось. Спроса с это-
го князька нет. Я, как глава района, уго-
вариваю, помогаю, а вот спросить или
снять того, кто полдня посидит в каби-
нете, а полдня его не найдешь, не имею
полномочий. Я думаю, главы районов,
таких как наш, где только два самодо-
статочных поселения, будут за это пре-
образование. В нашем государстве дол-
жна быть усиленная вертикаль власти.
Будет больше порядка. Если будут учте-
ны все нюансы, я буду свое население
убеждать голосовать за преобразование.

При этом Любовь Цеденовну волну-
ет ряд вопросов. Например, сейчас по
закону о нотариате глава местной адми-
нистрации может совершать нотариаль-
ные действия. А будет ли специалист ок-
руга наделен такими полномочиями?
Повлияет ли объединение на тариф за
электроэнергию для сельской местнос-
ти?

Вот что по этому поводу ответила
Наталья Куземская:

– Сегодня на площадке Госдумы рас-
сматривается вопрос по наделению спе-
циалистов округов действиями нотари-
ата. Что касается сельских тарифов, то
категория населенных пунктов после
преобразования не изменится, как были
села, так и будут, поэтому и сельские
тарифы останутся.

Глава Балейского района Сергей
Гальченко рассказал, что с инициативой
преобразования в городской округ вы-
шли жители района еще в 2008 году:

– Если города развиваются, а в це-
лом район стоит, почему мы должны де-
градировать? Сейчас пришел новый гу-
бернатор, который стал флагманом это-
го процесса. Давайте хорошо подумаем!
До населения надо доводить правиль-
ную информацию.
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5.00 Телеканал «Доброе
утро»
9.00, 12.00, 15.00, 3.00
Новости
9.20 «Сегодня11 февраля.
День начинается»
9.55 «Модный приговор»
10.55 «Жить здорово!»
12.15, 17.00, 18.25 «Время
покажет»
14.00 «Наши люди» (16+)
15.15, 3.50 «Давай
поженимся!»
16.00, 2.50, 3.05 «Мужское/
Женское»
18.00 Вечерние новости
18.50 «На самом деле»
19.50 «Пусть говорят»
21.00 Время
21.30 Т/с «Гадалка» (16+)
23.30 «Вечерний Ургант»
(16+)
24.00 «Познер» (16+)
1.00 Т/с «Отличница» (16+)

5.00 «Утро России.
Суббота»

ТВ-Чита
8.40 Вести Аги
8.50 «Дорога к доктору»
9.00 «Афганистан. Мы не
вправе забыть». Часть 1-я
9.20 «Пятеро на одного»
10.10 «Сто к одному»
11.00 Вести
11.25 Вести-Чита
11.35 Вести-Чита.
Дежурная часть
11.45 Х/ф «Злая шутка»
(12+)
13.40 Х/ф «Девушка
с глазами цвета неба» (12+)
17.30 «Привет, Андрей!»
20.00 Вести в субботу
20.45 «Один в один.
Народный сезон»
23.15 Х/ф «Ожидается
ураганный ветер» (12+)
3.25 «Выход в люди» (12+)

4.30 Х/ф «Сваты» (12+)
6.35 «Сам себе режиссер»
7.30 «Смехопанорама»
8.00 «Утренняя почта»
8.40 Вести Чита
9.05 «Афганистан. Мы не
вправе забыть». Часть 2-я
9.20 «Когда все дома»
10.10 «Сто к одному»
11.00 Вести
11.25 «Далекие близкие»
с Борисом Корчевниковым
13.00 «Смеяться
разрешается»
16.00 Х/ф «Единственная
радость» (12+)
20.00 Вести недели
22.00 Москва. Кремль.
Путин
23.00 Воскресный вечер
с Владимиром Соловьевым
0.30 «Действующие лица
с Наилей Аскер-заде»
1.25 «Далекие близкие»
с Борисом Корчевниковым
3.00 Т/с «Пыльная работа»

5.00, 9.25 «Утро России»
06.07, 06.35, 07.07, 07.35,
08.07, 08.35, 11.40, 17.40,
20.45 Вести-Чита
9.00, 11.00, 14.00, 20.00
Вести
9.55 «О самом главном»
11.40 «Судьба человека» с
Борисом Корчевниковым
12.50, 18.50 «60 минут»
14.40 «Кто против?» (12+)
17.25 «Прямой эфир»
21.00 Т/с «Между нами
девочками. Продолжение»
(12+)
23.20 Т/с «Каменская»
(16+)
1.20 Вечер с Владимиром
Соловьевым

5.35, 6.10 Х/ф «Я объявляю
вам войну» (12+)
6.00, 10.00, 12.00 Новости
7.30 М/с «Смешарики.
Пин-код»
7.45 «Часовой» (12+)
8.15 «Здоровье» (16+)
9.20 «Непутевые заметки»
10.10 «Жизнь других»
11.10, 12.15 «Наедине
со всеми» (16+)
13.10 Х/ф «Белые росы»
14.55 Д/ф «Тамара
Синявская. Созвездие
любви» (12+)
15.50 «Три аккорда» (16+)
17.45 «Главная роль» (12+)
19.30 «Лучше всех!»
21.00 «Толстой.
Воскресенье»
22.30 «Что? Где? Когда?»
Дети XXI века
23.45 Х/ф «Моя семья тебя
уже обожает» (16+)
1.20 Х/ф «Судебное
обвинение Кейси Энтони»
3.05 «Мужское/Женское»
4.00 «Давай поженимся!»

5.10, 6.10 Х/ф «31 июня»
(12+)
6.00, 10.00, 12.00 Новости
7.55 «Играй, гармонь
любимая!»
8.45 М/с «Смешарики.
Новые приключения»
9.00 «Умницы и умники»
9.45 «Слово пастыря»
10.10 Д/ф «Николай
Еременко. На разрыв
сердца». К юбилею актера
(12+)
11.10 Д/ф «Теория заговора»
12.15 «Идеальный ремонт»
13.20 «Живая жизнь» (12+)
16.20 «Кто хочет стать
миллионером?»
17.50 «Эксклюзив» (16+)
19.30, 21.20 «Сегодня
вечером» (16+)
21.00 Время
23.00 «КВН-2019». Сочи»
(16+)
1.10 Х/ф «Цвет кофе
с молоком» (16+)
2.55 «Модный приговор»
3.50 «Мужское/Женское»
4.45 «Давай поженимся!»

ÂÒÎÐÍÈÊ
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5.00 Телеканал «Доброе
утро»
9.00, 12.00, 15.00, 3.00
Новости
9.20 «Сегодня 12 февраля.
День начинается»
9.55 «Модный приговор»
10.55 «Жить здорово!»
12.15, 17.00, 18.25 «Время
покажет»
14.00 «Наши люди» (16+)
15.15, 3.55 «Давай
поженимся!»
16.00, 3.05 «Мужское/
Женское»
18.00 Вечерние новости
18.50 «На самом деле»
19.50 «Пусть говорят»
21.00 Время
21.30 Т/с «Гадалка» (16+)
22.30 «Большая игра»
23.30 «Вечерний Ургант»
24.00 Т/с «Афганистан»
(16+)
1.00 Т/с «Отличница» (16+)

5.00 Телеканал «Доброе
утро»
9.00, 12.00, 15.00, 3.00
Новости
9.20 «Сегодня 13 февраля.
День начинается»
9.55 «Модный приговор»
10.55 «Жить здорово!»
12.15, 17.00, 18.25 «Время
покажет» (16+)
14.00 «Наши люди» (16+)
15.15, 3.55 «Давай
поженимся!»
16.00, 3.05 «Мужское/
Женское»
18.00 Вечерние новости
18.50 «На самом деле»
19.50 «Пусть говорят»
21.00 Время
21.30 Т/с «Гадалка» (16+)
22.30 «Большая игра»
23.30 «Вечерний Ургант»
24.00 Д/ф «Афганистан»
(16+)
1.00 Т/с «Отличница» (16+)

5.00 Телеканал «Доброе
утро»
9.00, 12.00, 15.00, 3.00
Новости
9.20 «Сегодня 14 февраля.
День начинается»
9.55 «Модный приговор»
10.55 «Жить здорово!»
12.15, 17.00, 18.25 «Время
покажет» (16+)
14.00 «Наши люди» (16+)
15.15, 3.55 «Давай
поженимся!»
16.00, 3.05 «Мужское/
Женское»
18.00 Вечерние новости
18.50 «На самом деле»
19.50 «Пусть говорят» (16+)
21.00 Время
21.30 Т/с «Гадалка» (16+)
22.30 «Большая игра»
23.30 «Вечерний Ургант»
24.00 «На ночь глядя» (16+)
1.00 Т/с «Отличница» (16+)

5.00 Телеканал «Доброе
утро»
9.00, 12.00, 15.00 Новости
9.20 «Сегодня 15 февраля.
День начинается»
9.55, 2.05 «Модный
приговор»
10.55 «Жить здорово!»
12.15, 17.00, 18.25 «Время
покажет» (16+)
14.00 «Наши люди» (16+)
15.15, 3.55 «Давай
поженимся!»
16.00, 3.00 «Мужское/
Женское»
18.00 Вечерние новости
18.50 «Человек и закон»
19.55 «Поле чудес» (16+)
21.00 Время
21.30 «Голос. Дети»
23.20 «Вечерний Ургант»
0.15 Ежегодная церемония
вручения премии «Грэмми»
(16+)
4.45 «Контрольная закупка»

5.00, 9.25 «Утро России»
06.07, 06.35, 07.07, 07.35,
08.07, 08.35, 11.40, 17.40, 20.45
Вести-Чита
9.00, 11.00, 14.00, 20.00 Вести
9.55 «О самом главном»
11.40 «Судьба человека» с
Борисом Корчевниковым
12.50, 18.50 «60 минут»
14.40 «Кто против?» (12+)
17.25 «Прямой эфир»
21.00 Т/с «Между нами
девочками. Продолжение»
(12+)
23.20 Т/с «Каменская» (16+)
1.20 Вечер с Владимиром
Соловьевым

5.00, 9.25 «Утро России»
06.07, 06.35, 07.07, 07.35,
08.07, 08.35, 11.40, 17.40,
20.45 Вести-Чита
9.00, 11.00, 14.00, 20.00
Вести
9.55 «О самом главном»
11.40 «Судьба человека» с
Борисом Корчевниковым
12.50, 18.50 «60 минут»
14.40 «Кто против?» (12+)
17.25 «Прямой эфир»
21.00 Т/с «Между нами
девочками. Продолжение»
(12+)
23.20 Т/с «Каменская» (16+)
1.20 Вечер с Владимиром
Соловьевым

5.00, 9.25 «Утро России»
06.07, 06.35, 07.07, 07.35,
08.07, 08.35, 11.40, 17.40,
20.45 Вести-Чита
9.00, 11.00, 14.00, 20.00 Вести
9.55 «О самом главном»
11.40 «Судьба человека» с
Борисом Корчевниковым
12.50, 18.50 «60 минут»
14.40 «Кто против?» (12+)
17.25 «Прямой эфир»
21.00 Т/с «Между нами
девочками. Продолжение»
(12+)
23.20 Т/с «Каменская» (16+)
1.20 Вечер с Владимиром
Соловьевым

5.00, 9.25 «Утро России»
06.07, 06.35, 07.07, 07.35,
08.07, 08.35, 11.40, 17.40,
20.45 Вести-Чита
9.00, 11.00, 14.00, 20.00 Вести
9.55 «О самом главном»
11.40 «Судьба человека»
с Борисом Корчевниковым
12.50, 18.50 «60 минут»
14.25 Вести-Дальний
Восток
14.40 «Кто против?» (12+)
17.25 «Прямой эфир»
21.00 «Петросян-шоу» (16+)
23.15 «Выход в люди»
0.35 Х/ф «Подмена в один
миг» (12+)
4.05 Т/с «Сваты» (12+)

ÏÎÍÅÄÅËÜÍÈÊ
11 ôåâðàëÿ

Кыринское такси
К ы р а - Ч и т а ,
Чита-Кыра от
подъезда до
п о д ъ е з д а .
Стоимость 1000 рублей. До-
ставка посылки от 300
рублей. Телефоны: 8-914-
517-08-36, 8-924-514-04-91
(Акинин А.Н., Шульгин
А.Н., Забелин А.В.).

ЗАПЧАСТИ ДЛЯ КИТАЙСКИХ ТРАКТОРОВ. 
Обращаться: 8-914-120-93-93 (Viber, WhatsApp), 8-924-800-
75-75,  www.traktor75.ru 

Улыбнитесь!
Только наши люди всегда

готовы полчаса фигачить по
морозу, чтобы выпить чего-то
«для сугреву».

***
Что ты вообще можешь

знать о жизни, если ты в мороз
на рынке штаны на картонке
стоя не примерял?

***
Слабые мужчины заводят

любовниц, а сильные – «Жигу-
ли» в 40-градусный мороз.

***
Сидят лютой зимой в казах-

станской степи два водителя
дальнобойщика у поломанно-
го грузовика. Оба южане. За-
мерзли намертво. Все, что мо-
жет гореть, уже сожгли. Один
говорит другому:

– С-с-с-лушай, А-а-ахмет,
если кто-ни-и-ибудь летом у
нас на родине скажет мне: «Не
стой на солнце, пройди в те-
нёк», з-з-з-наешь, я его совсем
зарэжу!

***
Взросление – это когда

идёшь на морозе без шапки и
чувствуешь себя не крутым, а
дебилом!



Краснокаменский горнопромышленный техникум приглашает пройти платное крат-
косрочное обучение в с. Кыра по следующим профессиям: тракторист (категории В – 5000
рублей, С – 5000 рублей, Е – 5000 рублей, Д – 6000 рублей), машинист бульдозера – 10 000
рублей, машинист экскаватора – 10 000 рублей, машинист автогрейдера – 10 000 рублей,
водитель погрузчика – 8000 рублей, водитель категории АIII (БелАЗ). Справки и запись
по телефонам: 8 (30 245) 2-44-38, 8-914-503-33-39.

С юбилеем!
Поздравляем с юбилеем Татьяну

Владимировну КЕРСАНОВУ!
Тебе желаем
                 в этот день рождения,
Чтоб все мечты
                       сбывались без труда!
Пусть будет просто
                           море вдохновения,
Раскрась свою жизнь
                                 в яркие цвета!
Желаем много радостных событий,
И миллионы творческих идей!
Пусть будет в жизни тысячи открытий,
И очень много ясных, светлых дней!

Профсоюзный комитет работников культуры
***

Дорогая Татьяна Владимировна! Сердечно поздрав-
ляем Вас с 55-летним юбилеем! Ценим и дорожим Вами,
как талантливым руководителем и прекрасным чело-
веком! Желаем Вам крепкого здоровья, душевной гар-
монии и оптимизма, так необходимых всегда, а также
оставаться всегда такой же потрясающей, обаятельной
и красивой женщиной! Успехов и удачи во всех начина-
ниях, счастья, добра и благополучия Вам и Вашим близ-
ким!

С уважением, работники МБУК РОМСКЦ
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У каждого –
своя дорога?

Глава городского поселения
«Карымское» Игорь Мыльни-
ков категорически против то-
тального объединения, у него
свое видение ситуации и пред-
ложение по решению проблемы.
Суть его в том, что к подобным
преобразованиям нужно подхо-
дить дифференцированно.

– Я высказываю мнение все-
го депутатского корпуса, совета
ветеранов. Мы помним период
до 2006 года, когда была одно-
уровневая система власти. Ка-
рымская лежала в руинах, даже
Дом культуры не работал, бани
не было. Бюджет поселка со-
ставлял 20 миллионов рублей,
сейчас 65 миллионов рублей.
Мы привели поселок в порядок,
у нас появились тротуары, скве-
ры, мы двигаемся вперед. У нас
строится спортивный комплекс,
раньше был один спортзал. Если
объединиться в городской округ,
мы все потеряем. Я согласен,
что мы должны учесть мнение
населения. Население против.
Люди только увидели своими
глазами, как в лучшую сторону
может измениться жизнь. Мы
понимаем, что бюджетные день-
ги поселка пойдут на весь рай-
он, и мы будем тянуть отстаю-
щие населенные пункты.

Его предложение – укрупне-
ние поселка, присоединение к
Карымской близлежащих посе-
лений.

Глава сельского поселения
«Мирсановское» Шилкинского
района Светлана Абрамова с
сожалением заметила, что пос-
ле объединения произойдет уда-
ление власти от народа:

– Управлять на местах будут
ТОСы, но мы еще не научились
с ними работать. Они еще не
понимают своей роли как орга-
низаторов власти. Прежде все-
го, надо просчитать все возмож-
ности и создать условия для пе-
рехода на одноуровневую систе-
му власти. Мое поселение сегод-
ня в собственности имеет зем-
лю. Кому она перейдет, кто бу-
дет обладать свидетельством?
Бюджеты поселений пойдут, что
называется, в один чан, а потом
по какому принципу деньги бу-
дут распределяться? Меня инте-
ресует, как будет решаться во-
прос с получателями лицензий
на добычу полезных ископае-
мых. Конкурсы и гранты требу-
ют софинансирования. Как по-
том мы сможем в них участво-
вать, не имея бюджета?

Светлана Федоровна соглас-
на, что в целом, реформа нуж-
на. С депутатами, действитель-
но, существует проблема: «По-
чему-то коррупционеров увиде-
ли именно среди сельских депу-
татов!» Однако, по ее мнению,
это не может быть причиной для
преобразования, нужны более

веские основания. А замечание
Абрамовой: «Конечно, не хочет-
ся бюджет своего поселения от-
давать в общую казну. Будут ли
потом собственные доходы у
населенного пункта?» вызвало
аплодисменты зала, выходит, это
мнение не одного человека.

Как показывает опыт других
регионов, в поселении остается
здание администрации, пре-
жний глава, если он хорошо себя
зарекомендовал, правда, долж-
ность будет именоваться по-дру-
гому, либо староста и специа-
лист. А вот собственных дохо-
дов у населенных пунктов, дей-
ствительно, не будет, будет об-
щий бюджет.

Несколько охладила пыл вы-
ступающих Вера Тимофеева:

– К сожалению, сейчас сель-
ское и городское население го-
ворят на разных языках. Мы се-
годня рассуждаем с позиции
местничества: главное – у нас
хорошо, а они пусть, как хотят,
так и живут. Если мы станем
думать о том, что у нас будет
вместе на территории района,
тогда вопросов не возникнет.

Выжидательную позицию
готов занять глава Шилкинско-
го района Сергей Воробьев, и
с ним согласны многие главы
муниципалитетов:

– Вопрос непростой. Я счи-
таю, на такие обсуждения нуж-
но приглашать представителей
министерства финансов Забай-
кальского края, потому что мы
должны понимать, как в даль-
нейшем будет происходить суб-
сидирование округа. Сегодня
жизнь заставляет нас решать
сначала хозяйственные вопро-
сы, а потом уже политические.

Глава Шилки Сергей Сиво-
лап уверен, что вести разговор
с населением по поводу преоб-
разования будет проще, если по
примеру других дальневосточ-
ных регионов у нас снизятся все
тарифы.

– Сегодня разговор напоми-
нает 1917 год – бедные отбира-
ют у богатых. Успешные город-
ские поселения с сожалением
смотрят, что придется объеди-
ниться и распрощаться с финан-
сами, которые они наработали.
Распылить бюджет на район

лично я не хочу, – замечает он и
тут же встречает поддержку кол-
лег.

Глава Могойтуйского района
Булат Нимбуев не понимает,
почему в качестве причин, за-
ставляющих объединяться, на-
зывается нехватка кадров и про-
блемы с подачей деклараций де-
путатами сельских поселений. У
него в районе таких проблем нет,
а потому этими двумя причина-
ми он вряд ли убедит население
объединяться.

– Коль уж решение будет
принимать население, нужно
рассматривать экономическую
составляющую реформы. Я ду-
маю, надо на примере одного из
районов сделать четкий эконо-
мический анализ, который пока-
жет, что даст реорганизация для
района на ближайшие 5-10 лет.

Решать народу
РАЗГОВОР состоялся от-

крытый, эмоциональный, все
желающие высказали свои мне-
ния. Однако однозначно гово-
рить, состоится у нас преобра-
зование или нет, еще рано. А
пока члены правления Ассоци-
ации «Совет муниципальных
образований Забайкальского
края» приняли резолюцию, в
которой Правительству, Адми-
нистрации Забайкальского края
совместно с Законодательным
собранием Забайкальского края
рекомендовано создать рабочую
группу по  проработке правовой
основы предлагаемых измене-
ний  в действующей системе
местного самоуправления.

Включить в состав рабочей
группы представителей органов
исполнительной государствен-
ной власти края, руководителей
и специалистов муниципально-
го сообщества. Предусмотреть
рассмотрение рабочей группой
других вариантов  реорганиза-
ции ОМСУ. Законодательному
Собранию Забайкальского края
– провести обсуждение предла-
гаемой реформы МСУ на засе-
дании Совета представительных
органов МСУ с возможной  вы-
работкой законодательных ини-
циатив на уровне края и Россий-
ской Федерации. Руководителям
муниципальных районов реко-
мендуют провести обсуждение
инициативы реформирования
местного самоуправления с гла-
вами поселений, депутатами
всех уровней, общественнос-
тью. Правление считает возмож-
ным, при детальной проработке
комплекса организационных
мер, надлежащем юридическом
сопровождении, финансовой
поддержке, проведение экспери-
ментального перехода на одно-
уровневую систему организации
местного самоуправления на
территории ограниченного чис-
ла муниципальных районов –
«пилотных» территорий. В слу-
чае удачного итога эксперимен-
та возможен планомерный  пе-
реход на эту систему остальных
муниципальных образований.

Виктория СИВУХИНА

Будет в округе бюджет,
проблемы он сведет на «нет»?
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